

El Eco de Cartagena

Decano de la Prensa de la Provincia



Suscripción.—En la Península: Un mes, 1 pta.—En el Extranjero: Tres meses, 7'50 id. La suscripción se contará desde 1.º y 16 de cada mes.—No se devuelven los originales.
Redacción, Mayor, 24.—Teléfono 143.—Administración, Plaza San Agustín, 7.—Teléfono 237.

Condiciones.—El pago será adelantado y en metálico, ó en letras de fácil cobro.—Corresponsales: París, Mr. A. Lorelle, 14, rue Rougemont; Mr. Jhon F. Jones, 31 Faubourg Montmartre.—New-York, Mr. George B. ... ke, 21-Park Row.—Berlín, Rudolf Mosse, Jerusalem Strasse, 46 49.—La correspondencia al Administrador...

No hay tales negociaciones

Sigue la Prensa francesa ocupándose de lo que ella estima inevitable y próxima cesión de la Guinea española á Alemania.

Ayer fué *La Liberté* quien se hizo cargo del rumor, diciendo que se adoptaría la forma de un arrendamiento por noventa y nueve años.

Tal vez haya podido dar cuerpo al rumor lo que se dice en la memoria que el secretario del ministerio alemán de Colonias ha presentado al Reichstag el día 8, explicando y justificando el acuerdo franco-alemán. En este documento, y al hablar de la faja de territorio limitrofe á nuestra Guinea que adquiere Francia, se dice:

«Esta faja de territorio de la costa tiene un valor extraordinario para el caso de que nosotros recibamos el territorio español del Muni, el cual nos daría la plena posesión del puerto de Río Muni, que cuando estuviese provisto de construcciones hidráulicas y de faros, igualaría, por lo menos, al puerto de Duala. Aquel puerto formaría más tarde, después del puerto de Duala, la puerta principal del comercio de importación; pues en toda la costa Sur del Camerón y en la costa entera del Muni español (en todo más de 300 kilómetros de línea de costa) no se encuentra un solo puerto que sea apto para grandes buques.»

Diario Universal se hace cargo del anterior párrafo, y lo comenta en estos términos:

Una manifestación de esta clase en un individuo del Gobierno alemán, nos ha movido á indagar el alcance que debía atribuírsele, y hemos recogido la impresión de que el párrafo transcrito no representa sino la opinión de orden teórico, por decirlo así, del secretario alemán de las Colonias, expuesta, con una oportunidad en cuyo examen no entraremos, para realzar las ventajas del acuerdo franco-alemán; pero no traduce ningún proyecto del Gabinete de Berlín, como lo demuestra que, según parece, hace pocos días, habiendo el embajador español llamado la atención del secretario de Estado del Imperio, sobre la publicación de rumores inexactos acerca de la intención de solicitar de España la venta ó cesión en alguna forma de la Guinea continental. Herr von Kiderlen Waechter respondió que también

los lamentaba y que jamás había existido tal propósito.

Ya ayer dijimos que el señor Canalejas había desmentido rotundamente el rumor de que se piense en ceder la Guinea. Ahora veremos si ante manifestaciones tan catagóricas, cesa la prensa francesa en su tendenciosa campaña.

Robo en cuadrilla

Madrid 17 9 m.

Telegrafían de Segovia que en el pueblo de San García una cuadrilla de ladrones asaltaron la casa de un riquísimo labrador

Amordazaron á los dueños, llevándose 50.000 pesetas y muchas alhajas.

La Guardia civil ha detenido á alguno de los ladrones.

Mi vecina Apeles

Tengo un vecino pintor, que pinta más que Sorolla; que Velázquez y que Goya, y Nabucodonosor.

Dibuja con gran primor, retoca con gran realismo y copia con su verismo seductor.

¡Como maneja el color! ¡Qué jugosa es su paleta! ¡Su mano, qué audaz é inquieta!

¡Su genio, qué soñador! En su cuadro "El bañador" naturalista y ligero, se adivina al pendenciero luchador.

En su capricho "El honor", la trémula luz del día, es misteriosa elegía de un infinito dolor.

En su acuarela "Impudor", hay pinceladas tan crudas y mujeres tan desnudas, que ¡día horror!

El retrato del Doctor D. Luciano Roca y Mata es sarcástico: delata, á un clínico enterrador.

Y "El séquito de Almanzor," "el combate de Lepanto," y "El Padre del esperanto" producen hondo terror!

Y el boceto "Terrorífico" y "la belleza de estudio" y el juguete "La repudia" y el tríptico "Coliflor,"

causan tal risa y pudor, á los artistas profanos, que ayer mismo, dos hermanos huyeron á Mogador, maldiciendo á los cristianos, y á las manchas de color.

¡Qué trabajos al pastel!

¡Qué maravillas de estilo!

¡Qué pinceles!

¡Qué inundaciones del Niño!

¡Y qué torre de Babel!

Es un alarde pictórico

"El regreso de Colón."

Y el templo de Salomón es un monumento histórico.

«El perro de Gedeón» es un animal plétorico,

Y la ciencia de Platon un prodigio joni-dórico.

Y Cleopatra, dando el sí á Marco-Antonio es divino,

Y el apunte «Mi minino» es un apunte hasta allí

Y en asuntos religiosos ¡qué variedad! ¡qué encanto!

¡qué alegre el sábado santo!

y qué tristes los leprosos!

¡Qué humorismo tan discreto en «El Jordán está frío!

Y qué pueblo tan judío el pueblo vil de «Respeto»!

¡Qué delicado en «La breval»

¡Qué anatómico en «Robus

¡Qué detallista y qué justo (to) en las tablas «Dame gusto»

«¿Cuántas son las hijas de Eva?» y «Las cosquillas de An-

Mas sobre todo destaca (gusto) en inimitable maestría,

en el lienzo «La agonía de mi doméstica Paca»

Y su inventiva descuellan en el paisaje: «Totana»

en la marina: «Mar bella»

yen el bodegón: «Manzana»

y en el agua fuerte: «Estrella»

y en el contraste «Chicana»

X. Y. Z.

UNA BODA

En la consagrada iglesia de la Caridad se ha celebrado esta mañana á las nueve el matrimonial enlace de la bellísima señorita Anita Vidal Briones, con nuestro amigo el vista Aduanas don Pablo Comas Mata.

Los novios fueron apadrinados por los tíos de la contrayente, nuestro amigo el contador de navio de primera don Emilio Briones y su distinguida esposa doña Enriqueta Sasselly, ben-

diciendo la unión matrimonial el virtuoso sacerdote don Ginés Daró.

La novia lucía elegantísimo traje blanco de crepón y encaje bordado, amplio velo nupcial y el símbolo azahar que hacían resaltar más su belleza.

Al acto asistieron gran número de amigos de los contrayentes y distinguidas señoras y señoritas.

Terminada la ceremonia los nuevos esposos marcharon para la finca que los padres de la novia poseen en San Javier, en donde pasarán los primeros días de la luna de miel que nosotros deseamos sea interminable.

La Junta del Censo

Madrid 17-9 m.

En el Congreso se reunió la Junta Central del Censo, resolviendo numerosas consultas.

Acordóse que se repita la elección en Almenar, pueblo de la provincia de Lérida, en el que todos los electores votaron en blanco.

Necrología

Esta mañana ha recibido cristiana sepultura en el cementerio de Nuestra Señora del Rosario, de la vecina ciudad de La Unión el cadáver de la señora doña Amor Martínez García, esposa que fué en vida de nuestro amigo don Pedro Salmerón.

Al acto del sepelio ha asistido una numerosa concurrencia dando una patente prueba de las simpatías que en dicha ciudad supo captarse la finada.

También de esta ciudad han concurrido al entierro gran número de amigos del esposo é hijos políticos de la finada, entre los que recordamos á don Manuel Antón, don Juan Sánchez Doménech, don Eduardo Espín, don Emilio Peláez, don Francisco Rentero, don Serafín Pagán, don Antonio Martínez Coll, don Mariano Galvache, don Simón Benítez, don José Campillo, don Eduardo Mondejar, don Celestino García, don José Pascual y don Francisco Oliva.

En la presidencia del duelo vimos, al alcalde de La Unión don Gregorio Conesa, don Isidoro Mínguez, don Carlos Mínguez, don Mariano Gil de Pareja y don Juan Antonio Carrión.

Reiteramos á la familia nuestro pésame y especialmente á nuestros queridos amigos don Manuel Felipe Valera, don Carlos Mínguez y don José Caldera.

Junta de salvamento de naufragos

Se invita á todas las personas que hayan pertenecido á la Sociedad Española de Salvamento de Naufragos, y á las que deseen pertenecer en lo sucesivo, á la junta general que se celebrará mañana sábado á las tres y media de su tarde en la Comandancia de Marina.

De Sociedad

En el correo de hoy ha salido para Madrid nuestro querido amigo don Luis Martínez de Galinsoga una de los más valiosos elementos de la Juventud conservadora.

Le deseamos un buen viaje y feliz regreso.

—Acompañado de su distinguida esposa ha regresado de San Pedro del Pinatar nuestro apreciable amigo don Hilario Aguirre.

Bien venidos.

—La enfermedad que viene sufriendo nuestro respetable amigo el general de ingenieros de la Armada don Manuel Estrada, ha mejorado notablemente.

Lo celebramos de verdad, desando que continúe avanzando la mejoría.

Para el Sr. Alcalde

Un querido amigo nuestro se nos ha presentado esta mañana en nuestra redacción á darnos cuenta de un abuso verdaderamente inculcable y que esperamos que el Sr. Más dará las órdenes oportunas para que no se repita.

La esposa de nuestro amigo paseaba ayer tarde por los terrenos del Ensanche y una numerosa partida de chiquillos se apedreaban unos á otros haciendo casi imposible el tránsito.

Una de las piedras de grandes dimensiones le dió en la espalda á la señora de nuestro amigo cayendo esta al suelo por efecto del golpe.

Algunos transeúntes la auxiliaron y apartar de todo esto la piedra continuó.

Esperamos que el Sr. Alcalde ordene á sus agentes que impidan estas guerrillas que con tanta frecuencia se repiten todas las tardes en aquel sitio.

TEATRALERIAS

EN EL CIRCO

Anoche se estrenó "La Chocolatería" comedia en cuatro actos de Gauruit. La obra hizo reír al público y aunque es un puro disparate teatral, merece la pena de verse y si la compañía la repite verá el Teatro lleno.

En esta obra lucen de manera sin igual las condiciones de todos los actores. Concha Catalá hace muy requetebien el papel de la Chocolaterita; Carmen Catalá, en su corto papel, monísima; la Sra. Feros, muy bien; Juan Balaguer, verdaderamente delicioso en su papel; Torner, Díaz Adame, Valle, José Balaguer y todos los demás actores, contribuyeron con su buen trabajo al éxito de la obra.

Esta fué muy bien presentada y Concha Catalá la vistió con riqueza y distinción.

Merece la pena de ver esta obra á la Compañía Balaguer: trabajan todos con tanto gusto, que cuantas veces la representen, merecerán, como anoche, el aplauso entusiasta del público.

ESTILETE.

Por qué caen las hojas

Un día el céfiro pasa rozando con la punta de sus alas las ramas de los árboles, y dice á una hoja:

—Dime, ¿no te cansa estar siempre en este árbol?—Y huye ligero. Y la hoja tiembla indecisa.

Al otro día el céfiro vuelve á pasar rozando con la punta de sus alas las ramas de los árboles y dice á la hoja:

—Si quieres venir conmigo verás las espigas de oro y la azucena de plata, y te darán sus perfumes las flores del valle.—Y huye ligero. Y la hoja en la rama se agita de deseo.

Al tercer día el céfiro pasa otra vez rozando con las puntitas de sus alas las ramas de los árboles, y dice á la hoja:

—Te llevaré meciéndote en mis alas á los lejanos bosques donde mi padre el huracán aprende sus majestuosos cantos.—Y huye ligero. Y la hoja en el árbol vacila y cae.

Al otro día, cuando el céfiro pasa, la hoja levanta su voz desde el polvo y dice:

—Céfiro, llévame al valle á ver las flores de botones de oro, llévame al bosque á oír los cantos que tantas veces he escuchado, temblando de

La morisca no pudo soportar tan rudo golpe y cayó desmayada en los brazos del negro, que la sostuvo cooiclosamente y la apartó del sitio del combate.

En el momento de emprender la marcha oyó el negro un gemido de agonía. Era el barón de Bcnijida, que cayó desplomado con el cráneo partido de un mandoble, quien exhalaba aquel gemido.

—Esto va mal,—se dijo el negro con alarma apresurando su carrera.

Al salir del jardín escuchó otro llanto acompañado de esta frase:

—¡Muerto soy... Dios me valga!

Era Vicente de Albalat que arrojó un río de sangre por la boca: una fiera estracada le había pasado por los pulmones.

—¡Demonio de soldado!—exclamó el negro con espanto ensillando el caballo de su amo,—capaz es de matar á medio mundo, pero lo que es á mí, á no criar alas...

Y con vertiginosa rapidez saltó sobre el caballo, y asiendo á la morisca con slán, la acomodó á la grupa y partió como un dardo hacia la sierra, en cuyos bosques bravos y sombríos, bien pronto se perdió con su preciosa y codiciada carga.

Cuando Bartolomé de Yeste se vió entre cadáveres, comprendió desde luego su situación comprometida,



rombo á Guatemala, y que habían reclutado á unos gentes de la que pretendía su general.

Antes de que sonara el cañonazo de retirada, se presentó en el puente de la galera capitana y consiguió alistarse como soldado arcabucero.

Al día siguiente, antes de amanecer, resonó el cañonazo de partida, y cuando iluminaba el sol en el horizonte cortaban las góndolas con sus proas la superficie del Mediterráneo.

Dejemos al soldado que navegue hacia América poseyendo un secreto de importancia, cuya revelación podía salvar á Nicolás Garre de Cáceres de su terrible pesadumbre. El viaje es largo y está erizado de peligros. ¿Volveremos á ballarlo en el transcurso de esta historia?

No anticipemos los sucesos.

CAPITULO XXIX.

De como Estrella agotó en vano cuantos recursos le sugirió su ingenio para vencer la dignidad de Zara.

Hemos dejado á la morisca Estrella en la aljara con el mullo, que en su apasionamiento procuró y consiguió alejarla de toda sociedad humana.

Notros conviene por ahora, dar cuenta de la suerte que le cupo.

El joven Luis Segade no daba tregua á su constante aturdimiento.

En aquel tiempo de aventuras y galantería, cuando era grande la miseria, no por esto los jóvenes

